Regional Litoral Centro San José, Colonia Flores, Soriano Durazno, Florida Río Negro.

Un brindis por Fernando

A principios del 2010, se retiró del Plan Agropecuario un compañero y amigo, el Ing. Agr. Fernando Larrambebere.

Cumplió toda su carrera profesional dentro de la institución, ya que inmediatamente de obtener su título de ingeniero agrónomo, ingresa por concurso de oposición y méritos en el año 1973. Siendo estudiante y luego de egresado realizó actividad docente en enseñanza secundaria por algún tiempo.



to: Plan Agro

Fernando comenzó en la Comisión Honoraria del Plan Agropecuario como técnico de la regional Paysandú, y como todo profesional joven, vocacional de la agronomía, fue cultivando su capacidad como extensionista en el trabajo diario, y en el contacto mano a mano con los productores. **Nadie nace extensionista,... se hace extensionista.** Su facilidad para comunicarse con la gente, comprender sus necesidades, la mesura para interpretar realidades y su consejo meditado y equilibrado, junto a su bonhomía, contribuyeron a forjar su singular personalidad.

A su trabajo profesional., le agregó además la experiencia como productor rural, ya que explota desde hace muchos años una pequeña propiedad donde funciona un tambo. Además de constituir un lugar donde experimentar las vivencias de la producción de manera personal, para poder entender mejor los procesos que ocurren en el trabajo rural, también es un refugio donde compartir horas de descanso y solaz junto a su familia.

Desempeñó funciones en la zona litoral, en la regional Paysandú-Río Negro durante muchos años. primero como

técnico regional y luego como Jefe Regional. Como todos los viejos técnicos recorrió la campaña en los otrora reconocidos Land Rover, marcando "trillos" en tiempos en que la caminería era muy precaria y que los famosos doble tracción permitían llegar a los lugares más recónditos. ¡Qué épocas! parecen tan cercanas ¡...Pero no siempre era fácil vencer los obstáculos de la geografía; muchas veces las crecientes rápidas de alguna de las cañadas, impedían el cruce y había que volver y pernoctar en la estancia del productor que se visitaba, donde siempre había un puchero, o una pierna de oveja, y cama y abrigo para descansar.

A fines de la década de los 70, el Plan Agropecuario, con la dirección técnica de un neocelandés, el Dr. Dixon Wright, abordó el desafío de trabajar en la reconversión de los productores agrícolas del litoral, seriamente afectados por los sucesivos fracasos de la agricultura y con un grave problema de endeudamiento con el BROU. Allí Fernando, estuvo presente y trabajó de manera intensa para elaborar proyectos para los "productores mixtos", que así se les denominaba. La situación era delicada, y por más que

el programa contemplaba plazos e intereses diferenciales, se transitaba por un hilo muy delgado que en cualquier momento se podía romper. Ahí sí que fue importante, el análisis, el control de riesgos y el consejo meditado y sereno de un extensionista. Afortunadamente, un número importante de productores salieron adelante a través de la incorporación de la lechería y la invernada en sus predios.

Pero los cambios suceden , y la vieja Comisión Honoraria del Plan Agropecuario, con sus Proyectos Ganaderos financiados por el Banco Mundial (BIRF), deja paso a una nueva forma de trabajo a través del Instituto Plan Agropecuario, creado por la ley de presupuesto en 1996.

Entonces Fernando, acepta el desafío de participar en esta nueva institución, donde cumple funciones, primero en la regional Litoral Sur con sede en Mercedes, y a partir del 2000 como técnico en la regional Litoral Centro, con oficina en la ciudad de Durazno. Para un extensionista formado en la vieja escuela, no es fácil romper los paradigmas, pero él lo supo hacer e integrarse a una nueva forma de ver el trabajo con los productores

rurales. Y con esta visión, ha acompañado todo este proceso y los vaivenes institucionales hasta hace pocos días, cuando decide retirarse para acogerse al beneficio de la jubilación.

Pensamos que su alejamiento no pasará desapercibido a pesar de su forma de ser, de su bajo perfil y su trabajo silencioso. Esto es lo que sucede con los extensionistas de verdad y por supuesto ocurrirá igual con nuestro compañero.

En el trabajo cotidiano de la regional, siempre contamos con su cuota de tranquilidad, cordura y experiencia, que contribuía a resolver situaciones tensas o complejas donde el pensamiento reflexivo era fundamental. Estas cualidades de su personalidad, han sido muy positivas sobre todo para la camada de técnicos jóvenes.

Con una vocación fuerte por el trabajo grupal, ha contribuido mucho a la experiencia del trabajo colectivo del grupo Grupo Francia – Navarro, al que acompaña desde su fundación en el año 1998. Este accionar sostenido y paciente en el grupo, ha sido de gran utilidad para nuestra institución, y permitió capitalizar esta experiencia con su aporte a un capítulo del libro "Familia y Campo"

producto del Proyecto Integrando Conocimientos (2009).

Sabemos que el trabajo que llevó adelante todos estos años, fue con el apoyo incondicional de su familia, Marcela, su esposa, y sus dos hijos Fernanda y Nacho a quiénes reconocemos y saludamos en esta instancia. Un fuerte abrazo a todos.

Estamos convencidos que tu corazoncito sigue estando en tu Plan Agropecuario y contaremos siempre con tu apoyo positivo y sincero. Te deseamos una feliz nueva etapa en tu vida.

Gracias por todo, hasta la próxima...

"...desconfiamos de las bonanzas insostenibles..."

(Fernando Larrambebere, PIC - 2009)

Regional Litoral Centro

Oficina en Durazno Dir.: Rivera 409

Tel.: 036 23622

litoralcentro@planagropecuario.org.uy